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Protokoll Elternratssitzung Nr. 54  

Datum der Sitzung 9.3.2021, Hort Gabler 3, Schulhaus Lavater 

Teilnehmer  

 

Schulleitung: (JB*) 

Delegation Elternrat:  

  (MAB), Präs. - 2. Klasse BeAm 

  (BN) Stv., 4. Klasse - KnLö 

  (NIB), KG Grütli 1 - Vu 

  (OL) KG Grütli 2 – Cl 

 

Traktanden Bemerkungen Wer 

Organisation ER Aufgrund der wegen Corona immer noch angespannten Lage wird der ER durch 
eine Delegation vertreten. Die Elternschaft der verschiedenen Klassen konnte 
Fragen und Anliegen via ihre jeweilige Vertretung an MAB schicken. 

Update Projekt KLAPP-Klassenverteiler für Klassenvertreter:  

 Das Projekt, die einzelnen Mitglieder des ER als Lehrpersonen zu 
eröffnen, musste aus Datenschutzgründen gestoppt werden.  

 Die Verantwortlichen arbeiten an einer neuen Lösung. Diese wird jedoch 
kaum vor Herbst 2021 verfügbar sein. 

Stand/Status Arbeiten Arbeitsgruppen:  

 Das Gremium wurde darauf aufmerksam gemacht resp. stellt selber fest, 
dass die Aktivitäten der Arbeitsgruppen etwas zum Erliegen gekommen 
sind - sicher auch wegen der Auswirkungen der Coronamassnahmen.  

 Dies soll Mitglieder des ER aber auch die Eltern nicht daran hindern, 
selber aktiv zu werden. Der ER unterstützt Anliegen gerne resp. 
koordiniert geplante Aktivitäten oder die Bildung von Arbeitsgruppen zu 
einzelnen Themen.  

 Falls gewünscht, bietet MAB gerne auch persönliche Unterstützung an. 
 

JB*/MAB 
 
 
 
JB*/SCM 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

MAB 
 

Protokoll  

ER-Sitzung 53 vom 
9.12.2020 

 Abgesehen von einer Nachfrage zum Thema, sind keine weiteren 
Kommentare zum Protokoll eingegangen. Das Protokoll der ER-Sitzung 
53 gilt somit als genehmigt. 

JB*/MAB 

 
Aktuelle Themen, 
Mitteilungen der 
Schule, Diverses 
 

 
Um- und Neubauten Schule Gabler 

 Die Bauarbeiten sind in vollem Gange.  

 Der gegenwärtig erstellte Pavillon wird über vier Klassenzimmer, ein 
Handarbeitszimmer sowie ein Zimmer für Gruppenarbeiten verfügen. 

 
Einführung Tagesschule 

 Die Einführung der Tagesschule an der Schule Gabler hängt stark vom 
Umbau des SH Lavater ab, da auch eine gemeinsame Mensa geplant ist. 

 Sollte der Umbau nach Plan verlaufen, so soll die Tagesschule ab SJ 
2024/25 eingeführt werden. 

 
Auswirkungen / Umgang mit Corona 

 Im Januar 2021 musste sich eine Klasse in Quarantäne begeben. 
Abgesehen davon, hat sich die Lage jedoch merklich entspannt. Auch 
mussten im Schulkreis Uto keine Schulen geschlossen werden. 

 Die Verantwortung für zu treffende Massnahmen liegt vollumfänglich 
beim Schulärztlichen Dienst, der auch für das Contact Tracing der 
Schulen zuständig ist.  

 Da weiterhin keine Klassenlager möglich sind, wird nach kreativen Ideen 
gesucht, den SUS der Mittelstufe andere Aktivitäten anzubieten, z.B. 
„Lager“ mit Übernachtung zu Hause. 
 
 

 
JB* 
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Studie „Ciao Corona“ der Universität Zürich 

 Nächster Testtermin: Donnerstag, 15.4.2021.  

 Neben SUS können sich auch die Eltern (wenn die Kinder teilnehmen)  
und insbesondere auch Kinder testen lassen, die bis anhin noch nicht an 
der Studie teilnahmen.  

 JB* hofft, dass möglichst viele Personen an dieser Studie mitmachen und 
damit eine verlässliche Datenbasis geschaffen werden kann.  

 Wichtig: Die Eltern müssen für ihre Kinder die erforderlichen Dokumente 
ausfüllen und unterzeichnen (ausser denjenigen, die dies schon für das 
1. Mal erledigt haben). 

 
 
Planung SJ 21/22 

 Unter dem Arbeitstitel „Selbstlernzeiten“ findet momentan bei den 6. 
Klassen ein Pilotversuch statt. Dabei soll die Zusammenarbeit der 
Parallelklassen gefördert und den SUS die Möglichkeit gegeben werden, 
während ausgewählten Lektionen eigene Schwerpunkte zu setzen. Dank 
des neuen Pavillons sollen ab SJ 21/22 weitere Parallelklassen räumlich 
nebeneinander zu liegen kommen und damit gemeinsamem 
Parallelunterricht mit solchen Selbstlerneinheiten erleichtern. Die 
Schulleitung wird die Eltern zu einem späteren Zeitpunkt genauer 
informieren.  

 Wie üblich erfolgt die Information zur Klasseneinteilung sowie 
insbesondere der zuständigen Lehrpersonen nach den Frühlingsferien. 

 

 
Anliegen / Fragen 
der Elternschaft 

 
Frage: Kindergarten / Übertritt in die 1. Klasse 

Fragen: Werden die angehenden Kindergartenkinder zum Schnuppern in den KG 
kommen dürfen? Wie sieht die Situation betreffend der KG-Kinder aus, die nach 
den Sommerferien in die Schule kommen? Können diese „Kennenlerntage“ 
stattfinden?  

Feedback JB*:  

 Diese Aktivitäten sind nach wie vor geplant, jedoch steht der mögliche 
Ablauf noch nicht fest, die aktuelle Situation betreffend Pandemie muss 
berücksichtigt werden.  

 Insbesondere die Gestaltung des Kindergarten-Schnupperns bereitet 
etwas Kopfzerbrechen, da hier erfahrungsgemäss auch Eltern dabei sein 
möchten. 

 Hingegen bereitet der erste Besuch der KG-Kinder im Schulhaus weniger 
Probleme, da dieser Besuch innerhalb des Schulbetriebes stattfindet und 
jeweils nur die Lehrpersonen involviert sind. 

 
 
Frage: Vorgehen bei Absenzen Lehrperson / spetten - Nachfrage ob und wie 
sich die Situation verändert habe. 

Feedback JB*:  

 Die Situation hat sich verbessert.  

 JB* weist jedoch darauf hin, dass die Organisation einer Stellvertretung / 
Vikariats meist mind. einen Tag in Anspruch nimmt, somit das „Spetten“ 
am ersten Tag kaum vermieden werden kann. Nach Möglichkeit sollen 
die Eltern noch vor Schulbeginn via KLAPP über die Absenz einer 
Lehrperson informiert werden.  

 JB* lädt interessierte Eltern ein, den Inhalt des Spettmäppchens einmal 
gemeinsam zusammen mit ihrem Kind und der Lehrperson anzuschauen 
und zu besprechen. 

 
 
 
 
 
 

 
NIB 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
LD 
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Frage: 4. Klasse KnLö 

Die Schüler der jetzt 4. Klasse hatten aufgrund des im März 2020 verfügten 
Lockdowns, damals noch als 3.-Klässler, bis ca. Mitte Dezember 2020 keinen 
Schwimmunterricht. Wird erwogen, diesen Unterricht irgendwie nachzuholen? 

Feedback JB*:  

 Aufgrund der herrschenden Engpässe in den städtischen Hallenbädern, 
verschärft durch die aktuelle Sanierung des Schulbades Tannenrauch, 
wird ein Nachholen dieses ausgefallenen Schwimmunterrichts nicht 
möglich sein. 

 
Fragen: 

Nach Meinung verschiedener Eltern wechseln die Lehrkräfte in einem KG zu oft. 
Damit gestalte sich der Austausch mit den Lehrpersonen und der Schulleitung 
etwas harzig – zusätzlich erschwert durch Corona. Deshalb sei auch die Idee 
aufgekommen, einen Elternabend via ZOOM zu organisieren. Die Vertreter der 
Klasse sind deshalb sehr an Feedback zu solchen Plattformen interessiert.  

Positiv zu vermerken sei, dass eine Vikarin die Klasse nun schon seit längerer 
Zeit leitet. Allerdings sei der Unterricht etwas einseitig. Insbesondere sollten 
aufgrund des Wegfalls des Turnunterrichts vermehrt Aktivitäten draussen 
stattfinden.  

Weiter wird bemängelt, dass laut Aussagen der Kinder auf dem Platz vor dem 
Kindergarten oft gekämpft werde.   

Feedback JB*:  

 Die Schulleitung ist sich bewusst, dass die Situation im KG WP nicht 
optimal ist.  

 Die Suche nach einer Nachfolge gestaltet sich leider sehr schwierig, da 
der Markt für Kindergarten-Lehrkräfte ausgetrocknet ist. Die Schule habe 
deshalb auch verschiedene Suchkanäle aktiviert, jedoch bis dato 
erfolglos.  

 Die aktuelle Vikarin kann sicher noch bis zu den Frühlingsferien bleiben. 
Infos wie es nachher weitergeht folgen sobald als möglich.  

 Zur Kompensation des ausgefallenen Turnunterrichts begibt sich die 
Klasse aber nun öfters in den Rieterpark.  

 Weder JB* noch die anwesenden Vertreter des ER verfügen über 
einschlägige Erfahrungen mit Elternabenden durchgeführt via ZOOM. 
Rückmeldungen z.Hd. MAB sind deshalb sehr willkommen. 
 

 
BN 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
WB / GM 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
MAB 

 
Termine  

 

Termin nächste ER-Sitzung: 

 
Dienstag, 25.05.2021, 18.30 Uhr, Hort Gabler 3, SH Lavater 

 Falls sich die Situation rund um Corona unverändert präsentiert, soll die 
Sitzung in ähnlichem Rahmen (mit Delegation) durchgeführt werden. 

 MAB wird die Mitglieder des ER rechtzeitig informieren. 
  

 

JB*/MAB 

 

 

 

 

MAB 

 
Zürich, 15.3.2021 / MAB 


